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日頃の学習の成果を発表しました。 

 １０月２２日（金）の午後から安八町教育研究発表会を行いま

した。５時間目には全学級の国語の授業を堀町長様をはじめとす

る来賓の皆様、渡邊教育長様、安八町内小中学校の教職員の皆様

に見ていただきました。また、その後の全体発表会では、結小の

国語の研究の概要を研究主任の村若教諭が、ＰＴＡの取組をＰＴ

Ａ会長狩谷様が発表しました。新型コロナウイルス感染防止対策

のために、参加者を減らし、規模を縮小しての発表会でしたが、

子どもたちの学びの姿を多くの方（約 70 名）に直接見ていただ

き、たくさんのほめ言葉をいただきました。 

 保護者の皆様には、直接子どもたちの姿を見ていただけませんでしたが、子どもたちの会話や日

記を通してがんばりの様子を知っていただけたのではないかと思います。毎日の国語の教科書の音

読等を丁寧に聞いていただいたお陰もあり、子どもたちが各教室で発表する内容も充実してきまし

たし、発表する声も大きくなり、自信をもって発表する子が増えてきました。学校と家庭をつなぐ、

学習のあり方について確かな手応えを感じると共に、子どもたち自身が成長していることを実感で

きた発表会となりました。保護者の皆様のご理解とご協力に感謝いたします。本当にありがとうご

ざいました。なお、今後とも子どもたちと共にたゆまぬ学びを続け、確かな学力へとつないでいきた

いと思います。ぜひ、１１月１８日・１９日（両日とも午後に実施）のフリー参観に、お越しいただ

き、子どもたちの成長した姿をご覧ください。今回と次回の学校だよりにて、１０月２２日の子ども

たちの学びの姿をお伝えします。 

＜参観された町内教職員の先生方からいただいた感想＞ 

学級 感 想 

な１Ａ 自分の考えを自分の言葉で話したり、ホワイトボードにまとめたりしていました。 

な１Ｂ いろいろな小道具を使い、動作化しながら楽しく学びを深めていました。 

な２ 先生と児童１名での学びでしたが、元気な声が教室に響いていました。 

な３ 学習の約束がきちんとしていて、「はい」という返事がしっかりできていました。 

１の１ 子どもたちが集中して学習している姿が印象的でした。交流もがんばっていました。 

１の２ 児童が次々と意見を言うことがすごい。似たような意見でもすぐに挙手していました。 

２の１ 先生の指示を聞いて、さっとノートに書き、大きな声で堂々と発表していました。 

２の２ 子どもたちがどんどん発言する姿がよかった。授業が楽しくて仕方がない様子でした。 

３の１ ペア交流では、話型を用いて、相手に自分の思いをしっかり伝えていました。 

３の２ 学習規律が整っており、自分の考えを堂々と発言していました。 

４の１ ホワイトボードにグループ交流の考えを整理してまとめていました。発言も多かった。 

４の２ 聞く姿勢が素晴らしく、何度も挙手して発言しようという意欲も感じました。 

５の１ 子どもたちが国語の授業が好きなんだなあと感じました。グループ交流も積極的です。 

５の２ グループ交流の時に生き生きと話す子どもの姿が印象的でした。 

６の１ 困っている仲間に優しく声をかける姿がありました。温かい学級の空気を感じました。 

６の２ 先生の問い返しによく反応し、主体的に学ぶ姿がすばらしい。 

 ★自分で学ぶ子   

★仲よく助け合う子      

  

  

★自分できたえる子 

3i３年２組の授業の様子 



＜安八町教育委員の皆様や教育委員会からいただいたご意見やご感想＞ 

〇研究主題に沿った授業ができていたと思います。グループディスカッションなどは、自分の意見

を伝えるのにとてもよい事だと思います。 

〇普段なかなか子どもたちの学びを見ることがなかったので、とてもよい機会でした。全体的に子

どもたちは大変落ち着いていました。欲を言えば、もう少し元気があってもよいかもしれません。 

〇コロナ禍の中で、会話や交流がなくされる中ですが、「国語」という言語を大切にする教科で若い

先生方も力を付けていらっしゃる様子が伺えました。子どもたちの明るい笑顔を見せていただき

ました。 

〇学年部ごとのペア交流、グループ交流がきちんと位置付けられ、発達段階に応じた方法でした。 

〇全てのクラスで話型が明確になっていることで、自分の考えを話型に当てはめながら自信をもっ

て考えを表現することができていたと思います。話型の意味と役割を理解しながら意見する場面

があり大変素晴らしいと思いました。 

〇１時間の授業に向けて、積み重ねられた教材研究、日常での取組の成果が子どもたちの力になっ

ていると思います。 

〇新しく導入された電子黒板を初めて見ました。先生方は使い慣れた様子でしたので、感心しまし

た。タブレットも使われている様子が見られ、学びの様子がとてもよく分かりました。 

〇「国語」は大変大事だと改めて感じました。ＮＩＥノート（新聞記事を読んで感想をまとめる取

組）はとてもよい取組だと思います。 

〇振り返りノートに表情を描いて記すのはとてもよいと感じます。表情で自分のがんばりが分かる

ので変化も分かります。 

○まとめの形も明確になっていたことで、特に低学年ではキーワードを用いて、自分の考えをまと

めることができていました。そうした基礎基本が高学年での表現力につながっていたと思います。 

☆読書は、学校だけでなく、家庭でも指導していただけると良いと思います。 

      ＜ １ 年 生＞               ＜５ 年 生＞                ＜６ 年 生＞ 

 

 

＜お知らせ・お願い＞ 

〇運動会が近づいてきました。安八安心メールで案内いたしましたが、２７日（水）の総練習の様子（８：３０～

９：３０）を、タブレットで配信する予定です。Wi-Fi の環境から、２階ベランダに固

定設置したタブレットを使って撮影します。運動場全体の様子が分かる程度です

が、雰囲気を味わっていただければと思います。運動会当日も配信する予定です

が、子どもが大きく映ることはありませんので、ご了承ください。 

〇運動会の練習が本格化しています。運動ができるように毎日体操服での登校を

お願いします。また、赤白帽子の後ろに、机に帽子を掛けるための直径５㎝程度

の輪をひもやゴムで付けてください。ご協力をお願いします。 

全体の前で発表するグループ 子どもに寄り添って指導中 電子黒板を使っての説明 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


